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Bau- und Verkehrsausschuss Erfurt, 14.06.2018 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses am 07.06.2018 

 

 

Sitzungsort: 

 

"Kaffeetrichter", Infozentrum, 

Löberstraße 34, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:55 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Bärwolff 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

26.04.2018 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4.1. Dringliche Informationsaufforderung - Durchfahrt von 

Lkw's durch Kleingartenanlagen 

BE: Antragsteller Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1165/18 
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 4.2. Dringliche Informationsaufforderung - Sanierung Aller-

heiligenstraße 

BE: Antragsteller Herr Metz, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1187/18 

   

 4.3. Dringliche Informationsaufforderung - Neugestaltung 

Allerheiligenstraße 

BE: Antragsteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1200/18 

   

 4.4. Dringliche Informationsaufforderung - Baustellenverkehr 

durch den Fischersand 

BE: Antragsteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1206/18 

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

 5.1. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

18.04.2018 

Parksituation Dauermietparker - Domparkhaus 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0701/18 

   

 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

 6.1. Vertagung aus der Sitzung BuV vom 22.03.2018 

Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

22.02.2018 zum TOP 5.8 - Verkehrssituation vor der KITA 

"Am Brühl", Lauentor 5, 99084 Erfurt (DS 0140/18) - hier: 

Verkehrszählung 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

hinzugezogen: Elternvertreter der KITA "Am Brühl" 

0495/18 

   

 6.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

22.03.2018 zum TOP 7.1 - Prüfung der Beleuchtung des 

Park & Ride Platzes am Roten Berg (DS 2704/17) - hier: 

erneute bzw. detaillierte Prüfung Beleuchtung 

0669/18 
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BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

   

 6.3. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

22.03.2018 zum TOP 7.5 - Präsentation der geplanten 

Fassadengestaltung des Technischen Rathauses der Stadt 

Erfurt in der Warsbergstraße 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

0672/18 

   

 7. Informationen  

   

 7.1. Vertagung aus der Sitzung BuV vom 26.04.2018 

Umsetzung der DS 0270/17 "Maßnahmenpaket zur Errei-

chung der Erfurter Klimaschutzziele" 

BE: Antragsteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und 

Sport 

0359/18 

   

 7.2. Handlauf an Treppen 

BE: Antragsteller Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0903/18 

   

 7.3. Beantragung Leader-Fördermittel für den Dorfplatz in 

Wallichen 

BE: Antragsteller Herr Kallenbach, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0989/18 

   

 7.4. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., eröffnete die öffentliche Sit-

zung des Bau- und Verkehrsausschusses und stellte die form- und fristgerechte Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Unter dem TOP 2.1 lag eine Dringliche Informationsaufforderung der Fraktion 

FREIE WÄHLER/FDP/PIRATEN vor:  

Durchfahrt von Lkws durch Kleingartenanlagen (1165/18) 

 

Nach  Abstimmung über die Dringlichkeit, welche einstimmig bestätigt wurde,   

wurde vorgeschlagen, die Drucksache unter dem TOP 4.1 Dringliche 

Angelegenheiten einzuordnen.  

 

Unter dem TOP 2.2 lag eine Dringliche Informationsaufforderung der Fraktion SPD 

vor: Sanierung Allerheiligenstraße (DS 1187/18) 

Nach  Abstimmung über die Dringlichkeit, welche einstimmig bestätigt wurde,  

wurde vorgeschlagen, die Drucksache unter dem TOP 4.2 Dringliche 

Angelegenheiten einzuordnen.  

 

Unter dem TOP 2.3 lag  eine Dringliche Informationsaufforderung der Fraktion 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  vor:  Neugestaltung Allerheiligenstraße (DS 1200/18) 

Nach  Abstimmung über die Dringlichkeit, welche einstimmig bestätigt wurde, 

wurde vorgeschlagen, die Drucksache unter dem TOP 4.3 Dringliche 

Angelegenheiten einzuordnen.  

 

Unter dem TOP 2.4 lag eine Dringliche Informationsaufforderung der Fraktion 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  vor:  Baustellenverkehr durch den Fischersand (DS 

1206/18) 

Nach  Abstimmung über die Dringlichkeit, welche einstimmig bestätigt wurde,  

wurde vorgeschlagen, die Drucksache unter dem TOP 4.4 Dringliche 

Angelegenheiten einzuordnen.  
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Des Weiteren lagen folgende Anträge auf Vertagung vor: 

 

- TOP 5.1 Parksituation Dauermietparker – Domparkhaus (DS 0701/18), 

Fragestellerin der Fraktion CDU  

- TOP 7.1 Umsetzung der DS 0270/17 "Maßnahmenpaket zur Erreichung der 

Erfurter Klimaschutzziele" (0359/18), Antragsteller BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN 

 

Weitere Änderungen zur Tagesordnung gab es nicht, daher ließ der Ausschussvor-

sitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., über die so geänderte Tagesordnung 

abstimmen.  

Die Ausschussmitglieder stimmten einstimmig dafür.  

 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

26.04.2018 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt  

 

genehmigt Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

  

 4.1. Dringliche Informationsaufforderung - Durchfahrt von 

Lkw's durch Kleingartenanlagen 

BE: Antragsteller Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1165/18 

   

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/PIRATEN informierte die Ausschussmitglieder 

über die Problematik. Die Kleingärtner befürchten, dass die Wege marode werden und er-

kundigte sich, welche Maßnahmen ergriffen werden könnten um dies zu verhindern.  

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes sicherte eine Prüfung zu. 

 

Daher wurde folgende Festlegung getroffen: 

 

Es ist zu prüfen, inwieweit die tangierenden Straßen der Kleingartenan-

lagen während der Baumaßnahme im Wohngebiet „Marbacher Höhe“ z. 

B. durch Durchfahrtsbegrenzungen für LKWs (Tonnagebegrenzung) oder 

DS 

1245/18 
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andere Maßnahmen geschützt werden können, damit diese nicht kom-

plett marode werden. 

 

V: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften 

 

T: 26.07.2018 

 

Die Drucksache wurde  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 4.2. Dringliche Informationsaufforderung - Sanierung Allerhei-

ligenstraße 

BE: Antragsteller Herr Metz, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1187/18 

   

Herr Metz, Fraktion SPD, bedankte sich für die Beantwortung.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 4.3. Dringliche Informationsaufforderung - Neugestaltung 

Allerheiligenstraße 

BE: Antragsteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1200/18 

   

Herr Prof. Dr. Thumfart, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bedankte sich im Namen seines Frakti-

onskollegen, Herrn Kanngießer, für die Beantwortung.  

 

zur Kenntnis genommen  
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 4.4. Dringliche Informationsaufforderung - Baustellenverkehr 

durch den Fischersand 

BE: Antragsteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1206/18 

   

Da die Beantwortung der Informationsaufforderung von einigen Ausschussmitgliedern als 

unzureichend bzw. inakzeptabel angesehen wurde und es noch Klärungsbedarf innerhalb 

der Verwaltung gab, einigte man sich darauf, die Drucksache zu vertagen und eine erneute 

Stellungnahme der Verwaltung abzufordern. 

 

vertagt  

 

 

 

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

  

 5.1. Verweisung aus der Sitzung des Stadtrates vom 

18.04.2018 

Parksituation Dauermietparker - Domparkhaus 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0701/18 

   

Siehe TOP 2 

 

vertagt  
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 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

  

 6.1. Vertagung aus der Sitzung BuV vom 22.03.2018 

Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

22.02.2018 zum TOP 5.8 - Verkehrssituation vor der KITA 

"Am Brühl", Lauentor 5, 99084 Erfurt (DS 0140/18) - hier: 

Verkehrszählung 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

hinzugezogen: Elternvertreter der KITA "Am Brühl" 

0495/18 

   

Ein Elternvertreter der KITA „Am Brühl“ war anwesend, daher ließ der Ausschussvorsitzen-

de, Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., über das Rederecht abstimmen. Alle Ausschussmit-

glieder stimmten dafür.  

 

Der Elternvertreter bedankte sich für die erneute Einladung zum Bau- und Verkehrsaus-

schuss und die durchgeführte Verkehrszählung. Er erkundigte sich, welche konkreten Vo-

raussetzungen gegeben sein müssen, damit eine Bedarfsampel installiert wird.  

Ein Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung erläuterte die Hinter-

gründe zur Installation einer Bedarfsampel, betont aber, dass die Bürger gegenwärtig 

überall die Straße queren und eine Ampel keine Verbesserung bringen würde. Der Eltern-

vertreter war der Meinung, dass die Situation nur so wäre, weil keine Ampel da ist.  

Der Ausschussvorsitzende, Herr Bärwolff, stellte auch die Frage, ob man die Fokusierung 

auf eine bestimmte Stelle der Überquerung mit einer Ampel hinbekommen würde.  

 

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/PIRATEN/ erinnerte an die bereits vor einiger Zeit 

diskutierte Idee, dass 30 km/h-Schild zu versetzen. Außerdem machte er den Vorschlag, 

dass doch vermehrt Geschwindigkeitskontrollen gemacht werden sollten.  

 

Herr Bärwolff schlug mobile Blitzereinrichtungen vor.  

Herr Metz, Fraktion SPD, wies darauf hin, dass kommunale Blitzer nicht einfach willkürlich 

aufgestellt werden dürfen, sondern, dass man dies nur in Absprache mit der Landespolizei-

inspektion durchführen kann. Er sicherte zu, das Thema im nächsten Ausschuss für  öffent-

liche Ordnung, Sicherheit und Ortsteile anzusprechen.  

 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes betonte nochmals, dass es sich hier um keine 

verkehrsunsichere Situation handele. 

Der Elternvertreter teilte mit, dass er nur der Vertreter ist, und die Situation wird von 240 

Eltern und 10 Erzieherinnen ebenfalls als unsicher angesehen.  

 

Er bat um Stellungnahme, warum sich in der Leipziger Straße auf Höhe des Marienhofs ei-

ne Bedarfsampel befindet,  hingegen Am Lauentor 5 eine Bedarfsampel für nicht notwen-

dig gehalten wird? 
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Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes sicherte ihm eine schriftliche Beantwortung zu.  

 

Die Drucksache wurde  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 6.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

22.03.2018 zum TOP 7.1 - Prüfung der Beleuchtung des 

Park & Ride Platzes am Roten Berg (DS 2704/17) - hier: er-

neute bzw. detaillierte Prüfung Beleuchtung 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0669/18 

   

Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/PIRATEN bedankte sich für die äußerst aussage-

kräftige Beantwortung durch die Verwaltung. 

 

Die Drucksache wurde 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 6.3. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

22.03.2018 zum TOP 7.5 - Präsentation der geplanten Fas-

sadengestaltung des Technischen Rathauses der Stadt 

Erfurt in der Warsbergstraße 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0672/18 

   

Zum derzeitigen Zeitpunkt konnte die nochmal geänderte Planung nicht vorgestellt wer-

den, daher wurde die Drucksache  

 

vertagt  
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 7. Informationen  

   

  

 7.1. Vertagung aus der Sitzung BuV vom 26.04.2018 

Umsetzung der DS 0270/17 "Maßnahmenpaket zur Errei-

chung der Erfurter Klimaschutzziele" 

BE: Antragsteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Umwelt, Kultur und Sport 

0359/18 

   

Siehe TOP 2 

 

vertagt  

 

 

 

 7.2. Handlauf an Treppen 

BE: Antragsteller Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0903/18 

   

Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, bedankte sich für die Beantwortung. Weitere Fragen gab es 

nicht.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 7.3. Beantragung Leader-Fördermittel für den Dorfplatz in 

Wallichen 

BE: Antragsteller Herr Kallenbach, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0989/18 

   

Drei betroffene Bürger aus Wallichen sowie der Ortsteilbürgermeister Vieselbach waren 

anwesend.  

Zunächst ließ der Ausschussvorsitzende, Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., über das Rede-

recht für den Sprecher der Bürger abstimmen. Die Ausschussmitglieder stimmten alle mit 

ja.  

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, teilte mit, dass die Drucksache (DS 1702/16)zur Beantra-

gung der Leader-Fördermittel aus dem Jahr 2016 stammt und konnte nicht nachvollziehen, 

warum sich alles so lange hinzieht, zumal laut Antwort der Verwaltung die Vorplanung 

erarbeitet wäre.  
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Herr Mey, Ortsteilbürgermeister erklärte, dass seit der Informationsveranstaltung zum 

Thema Dorfplatz Wallichen am 24.04.2018 die Bürger verunsichert sind. Er las einige 

Passagen aus dem Protokoll vom 24.04.2018 vor.  

 

Der Bürger aus Wallichen erläuterte allen Anwesenden die Sicht der Bürger. Er teilte mit, 

dass die Bürger viele Gestaltungsvorschläge zur Erneuerung des Dorfplatzes an das Amt 61 

weitergegeben hatten, außerdem hatten Sie auch den Leader-Fördermittelantrag geschrie-

ben und an das Amt 61 weitergeleitet. Es wurde auch zugesichert, dass es dem Stadtrat 

vorgelegt wird, aber seit 2016 ist nichts passiert.  

 

Herr Metz und Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, konnten die Unsicherheit der Bürger nach-

vollziehen. Sie fragten nach, ob denn geprüft wurde, ob Förderung aus anderen Töpfen 

möglich ist.  

Herr Prof. Dr. Thumfart erkundigte sich bei den Bürgern, ob ihnen die Kosten bekannt sind.  

 

Es wurde folgende Festlegung getroffen: 

 

Die Verwaltung wird aufgefordert, zu erläutern, warum auch in Anbe-

tracht des Vorliegens eines Vorentwurfs eine Beantragung der Leader-

Fördermittel nicht bereits zum 31.10.2018 möglich ist.  

Des Weiteren ist zu prüfen, ob eine Förderung durch andere Förderpro-

gramme (z. B. Tourismusförderung, Radwegeförderung usw.) möglich 

ist.  

 

V: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaf-

ten 

 

T: 26.07.2018 

DS 

1246/18 

 

Die Drucksache wurde  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 7.4. Sonstige Informationen  

   

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, hatte zwei Anliegen. 

 

Der Fraktion CDU lag eine Bürgerbrief zur „Monsterumleitung“ in Vieselbach vor und er-

kundigte sich, ob nach Beendigung der Baumaßnahme dann Reparaturarbeiten für die 

Straßen geplant sind, welche momentan von der Umleitungsführung betroffen sind? 

 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes erklärte, dass der Ortsteilbürgermeister und die 

Bürger den Ablauf nach der Umleitungsführung kennen. Es werden Reparaturen vorge-

nommen, die bis 2020/2021 halten müssen. Danach soll grundhaft saniert werden – sobald 

die beantragten Fördermittel freigegeben sind, kann es dann losgehen.  
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Des Weiteren wollte Herr Kallenbach wissen, wie der derzeitige Stand der Bauarbeiten in 

der Marktstraße ist und ob es einen Rückstand im Bauablauf gibt.  

 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes erörterte, dass aufgrund von zusätzlichen nicht 

vorhergesehenen Arbeiten (z. B. Zusatzmaßnahmen der Stadtwerke) die eingeplante Zeit-

reserve aufgebraucht ist,  man aber momentan noch nicht abschätzen kann, ob die Bau-

maßnahme wirklich länger dauert als geplant. Um den Zeitplan zu halten, werde momen-

tan auch Sonntagsarbeit eingeplant.  

 

Herr Metz, Fraktion SPD, bat darum, dass der Bau- und Verkehrsausschuss wenigstens mo-

natlich (zum Ausschuss) mündlich über den Sachstand informiert wird.  

 

Daher wurde folgende Festlegung getroffen: 

 

Der Bau- und Verkehrsausschuss bittet um monatliche Berichterstat-

tung zum aktuellen Stand der Baumaßnahme in der Marktstraße. 

 

Die Information soll mündlich  in der Ausschusssitzung erfolgen.  

 

V: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaf-

ten 

 

T: 26.07.2018 

DS 

1284/18 

 

Weiterhin bat Herr Metz die Verwaltung im Namen aller Ausschussmitglieder, den Mitar-

beitern der dort tätigen Baufirmen Dank und Respekt für die bisherige Arbeit, unter den 

dort vorhandenen erschwerten Bedingungen, zu übermitteln.  

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Bärwolff, erkundigte sich warum in der Arnstädter Chaus-

see nur bis zu einer bestimmten Stelle  Grasmahdarbeiten durchgeführt worden und fragte, 

ob der restliche Teil auch noch gemäht wird, da der Verkehr durch das sehr hohe Gras 

schwer einsehbar ist.  

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes sagte, dass alle Flächen, welche zum Hoheitsge-

biet der Stadt gehören, auch gemäht würden. Momentan kann er es sich nur so erklären, 

dass der Abschnitt bereits zum Verantwortungsbereich der Landes Thüringen gehört.  Er 

wird die Problematik bei einem anstehenden Termin, mit den Verantwortlichen , weiterlei-

ten.  

 

 

 

 

 

 

gez. Bärwolff gez. xxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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